### 「2009年問題」は正社員化で解決を

#### 派遣労働をめぐって新しい変化が

業が偽装請負で摘発さ

東芝などの大企

長されました。 年からは3年間 それまでは1年間だっ 派遣法の改悪によって、

製造業界側は請負を派 れて社会問題になり、 倍以上にも膨れ上がり 遣労働者は前年度の3 〇六年度の製造業の派した。そのために二〇 とで乗り切ろうとしま 遣労働に切りかえるこ

企業側は派遣契約をいっ

期間が3年を超えると、

る二〇〇九年問題です。 年に迫っています。 働に切り替えた三年間 の契約期限が二〇〇九

は

労働者にとって不安

派遣などの不安定雇用

力」となっ ています。 欠かせな

や技能の伝承を否定し

にとっても、

あると同時に、

排除することになります。

方での意見も言えず 善どころか、 不安定な雇用の弱い立場 のために、

ハラを受けても セクハラやパ ン」を強い 正規・非正規の職員・従業員の対前年同期増減

(総務省「労働力調査」から作成)

貧困と格差 いう世 で

論と、 ています。 変化をつ がり、

(万人)

与党の中からも、 政界でも野党だけでなく う転換を打ち出しました。 の大企業が製造現場か の高まりのもとで、 かされ方への社会的批 派遣をなくす」とい いすゞ、コマツな 派遣法

働かされ方は

現場を支えている派遣労 働者の雇用期間が、

自動

ます。

社員化で解決を」という「二〇〇九年問題は正 なで

世論と運動をみん

34.5 100 34.0 非正規の職員・従業員の割合 80 (右目盛り) 60 40 33.0 32.5 32.0

および非正規の職員・従業員の割合の推移

#### 懇 <茨城日立地区版>

日立関連 労働者懇談会 東京都港区三田3-2-20 〒108-0073 (電機労働者懇談会気付)

TEL(03)3455-6006 FAX(03)3451-3595 http://www.hitachikon.net Eメール info@hitachikon.net

7-9 10-12 1-3 7-9 10-12 1-3 (月平均) 07年 08年





## んとかして!!

## 水たまり くな

ります。 どの大きな深い水たまりがありその2(国)構内の道に道幅ほ 車が通るたびに水しぶきが上が 中に足を入れなくてはなりませ 車の乗り降り時には水たまりの ころに水たまりができていて、その1(国)駐車場のいたると しまうこともあります。 時には靴の中に水を入れて

す。早く何とかしてほしいもの (砕石)があれば解決する事で どちらも、 ほんの少しの土砂 (国分)

### 黒字なの はに、下 がるんで ?

わけではないだろう。 そこで働いている労働者が悪い た」と課長から話があった。 としては赤字で評価が3から5 業績黒字だったが電機グループ い時と悪い によってどの事業所も業績の良 い」「社会の状況や経営の仕方 のに低い評価というのはおかし に下がり、前回よりも低くなっ 職場では「黒字を出している ーナス支給日に「電機シは 時があるのだから、 以前のよ

# の世代が

強化すべきです。

(AEパワー

労組も組合員だけでなく従業員

のぞまないと改善されません。

全員を視野にもっと取り組みを

どの不満が出た。

うに一律支給に戻すべきだ」な

います。 年を迎え、 団塊の世代の人たちが60歳定 出席者からは「ふだん 人にも会えてうれしい」 定年祝いが行われて

> ようだ」との感想。 年で年金ももらえたなんて夢の うぶなのか」「俺たちが入社し ちが続々やめて、 た時は55歳定年だった。 ちが続々やめて、後はだいじょ「大みか工場を築いてきた人た 55 歳定

費が大変です。 多く、関係する人には会費の出 てもらったら助かる」という声 贈呈は無しにして会費を安くし ても再雇用で明日からも職場で いっしょに働く人には記念品 いっぽうで、今年は定年者が 60歳定年と言っ (情制シ) の

# 不足する家族の「和」減らない長時間労働と

ります。 <u>۱</u> 出勤する計画が毎回のように立 日曜と連休のときも毎日交替で なってしまった」などの声があ て来るが予定すらも立てられな てられます。 夏期休暇も近づい 働時間が増加しています。 仕事量の増加と人員不足で労 「家族にあてにもされなく 土曜・

門システムで管理し、月の残業 生産性の向上につながります。 もつながります。 不足はストレス増大で心の病に 回に抑える」等の厳しい処置で に定時退勤する」「公出は月1 をとる」「健康日は全員が一斉 違反した場合は上級職制が責任 時間と勤務時間の上限を設定し、 て毎日を過ごすことが労働意欲 家族とのコミュニケーション 勤務時間の管理は自動入退 健康で安心し

### なくならない 談合

京都発注下水道ポンプ設備工事 日立などが関係した99年の東

> けています。 行われ、5月から官公庁や多く 委員会の審判審決が今年5月に の自治体から指名停止処分を受 の入札談合)に対する公正取引

ました。 引委員会の立ち入り調査を受け 三菱などが談合を繰り返して た」として北海道支社が公正取 備工事をめぐり、日立、 ます。そんな矢先の6月に、 できず、 「北海道の水処理施設の電気設 関連する職場では受注活動 業績にも影響がでて 東芝、

なくならない原因はどこにある やCSRを強調しても不祥事が のだろう。 会社がいくらコンプライアンス んなでやれば罪悪感ないのかな」。 職場では「またかぁ・・」 (情制シ)

## 学卒 消防訓練復活

することを身につけるのだそう 技術のほかに、組織として行動 時間中の訓練があります。 から週1回ほどのペースで勤務 専卒の消防訓練が復活しました。 てしばらくやめていた学卒、 8月の演習に向けて6月中旬 強制にたいしての反発があっ どうなのでしょうか。 消火

## キング

(情制シ)

だ実行し 部)をよく利用するようになっ 歩きたい気分になるのだが が多数いる。私も、 く開通した山側道路(日立市南 6号国道が渋滞するので新 ウォー キングをしている人 車を降りて



